

Die neue Pfarre nimmt Gestalt an!

Im September 2024 war der offizielle Startpunkt für den Zukunftsweg im Dekanat Mattighofen. Seither wurden viele grundlegende Entscheidungen getroffen. Die neue Pfarre nimmt mehr und mehr Gestalt an. Im Gremium des Dekanatsrat wurde ein Votum zur Pfarrkirche, Pfarrname, Pfarrpatron:in und zum Pfarrbüro abgegeben. Die Stabstelle Pfarrstruktur der Diözese Linz hat das Ergebnis des Findungsprozesses bestätigt und so dürfen wir Folgendes verlautbaren:

Pfarrname: Pfarre Mattigtal

Pfarrkirche: Mattighofen

Pfarrbüro: Munderfing

Pfarrpatron:in: Es wird kein eigene:r Pfarrpatron:in ernannt

In der Zeit formierte sich auch der Pfarrvorstand der neuen Pfarre. Folgende Personen stellten sich dem Hearing und wurden von den einzelnen Fachbereichen ausgewählt:

Designierter Pfarrer: Mag. Marek Michalowski

Designierte Verwaltungsvorständin: Evelyn Hauser-Sporn

Pastoralvorständ:in: Die Stelle ist derzeit vakant.

Die Aufgabe des Pfarrvorstandes ist für die 16 Pfarrgemeinden mit rund insgesamt 21.600 Katholik:innen kirchliches Leben zu ermöglichen in unterschiedlichen Verantwortungsbereichen. Der Pfarrer ist für die Feier der Liturgie, für Tod und Trauer, sowie für weitere pastoralen Themen zuständig. Die Verwaltungsvorständin ist Ansprechperson für Verwaltung, Finanzen und Bauen. Die Pastoralvorständ:in verantwortet die Öffentlichkeitsarbeit auf Pfarrebene und kümmert sich unter anderem um spirituell-theologische Begleitungsangebote für Pfarrgemeinden.

Treffen Fachausschuss Finanzen

Zum Treffen Fachausschuss Finanzen am 27. März waren alle in ihren Pfarrgemeinden im Fachausschuss Finanzen Engagierten eingeladen. Herr Ewald Kupfinger, Fachbereichsleiter Verwaltung in Pfarren informierte via Onlinezuschaltung die Mitglieder der Finanzausschüsse. Der designierte Pfarrvorstand, Herr Pfarrer Marek Michalowski und Verwaltungsvorständin Frau Evelyn Hauser-Sporn begrüßten die Gäste und stellten sich persönlich vor.

Die Besucher:innen der Info-Veranstaltung hatten die Möglichkeit Fragen zu stellen. Herr Kupfinger ging präzise auf die Beantwortung ein. Die Info-Veranstaltung wurde aufgezeichnet. Der Link zur Videoaufzeichnung kann aufgrund der großen Datenmenge nicht versendet werden.

Häufig gestellte Fragen aus allen Pfarrgemeinden der Diözese Linz wurden gesammelt und beantwortet und stehen unter folgendem Link zum Abruf bereit: <https://www.dioezeselinz.at/zukunftsweg/faq>

Pastoralkonzept

Um das Bild der Kirche für die neue Pfarre im derzeitigen Dekanat Mattighofen gut sichtbar und vor allem realisierbar zu machen, wird ein Pastoralkonzept erarbeitet. In den nächsten Monaten wird mit der gemeinsamen Ideenfindung und mit der gemeinsamen pastoralen inhaltlichen Auseinandersetzung begonnen. Dadurch soll sich herauskristalisieren, welche Schwerpunkte für die nächsten 5 bis 7 Jahre gesetzt werden. Auftakt zum inhaltlichen Miteinander war die Visionsklausur im Jänner. Mögen uns die bunten Bilder wie Kirche sein kann beim Verschriftlichen des Pastoralkonzeptes stets motivieren und inspirieren. Hier ein paar Bilder in Worte gefasst:

- Baum mit Wurzeln und fruchttragender Krone
- sprudelnde Quelle mit lebendigem Wasser
- ein einladend gedeckter Tisch, zu dem alle als Gäste willkommen sind
- ein Schiff, bereit zum Aufbruch
- etc.

Folgende Pflichtthemen beinhaltet das Pastoralkonzept:

- Option für die Armen
- Ein gemeinsamer Gottesdienstplan
(Sonntage, Eucharistie und Wort-Gottes-Feier, Vielfalt und Qualität)
- Verlässliche Erreichbarkeit von Büros und SeelsorgerInnen
- Die Seelsorge rund um Tod und Trauer
- Kinder- und Jugendpastoral

Wenn du Interesse hast als Ideengeber mit dabei zu sein, dann melde dich bei der Kernteam-Ansprechperson deiner Pfarrgemeinde oder direkt im Dekanatsbüro: Telefon: 07746/20030 | Mail: pfarre.friedburg@dioezese-linz.at

Bei der Konzeptklausur wird mit allen Besucher:innen gemeinsam am Pastoralkonzept gearbeitet. Auch hier ist eine gute Möglichkeit, sich zu pastoralen Themen, die einem am Herzen liegen, einzubringen.

TERMINAVISO

- Konzeptklausur: FR, 27.06.2025 16:00- 20:00 Uhr Hummelbachstraße 7
5231 Schalchen

Was ist ein Seelsorgeteam?

Das Seelsorgeteam einer Pfarrgemeinde besteht aus mindestens 3 und maximal 7 Personen. Sie leiten die Pfarrgemeinde und den Pfarrgemeinderat. Sie koordinieren und überblicken die einzelnen Säulen in der Pfarrgemeinde:

Liturgie | Verkündigung | Gemeinschaft | Caritas | Finanzen | Organisation

Seelsorgeteameinführung

Vom Zeitraum Herbst 2025 bis Sommer 2026 finden 5 Module für die Seelsorgeteams in den Pfarrgemeinden statt. Die Teilnahme an den Modulen ist die Voraussetzung für die Beauftragung als Seelsorgeteam. Zu den Terminen kommt jeweils ein Referent des Fachbereiches Ehrenamt und Pfarrgemeinde. Es gibt drei Teammodule in denen der Fokus auf die Arbeit als Seelsorgeteam gelegt wird und es gibt zwei Funktionsmodule, in denen es inhaltlich um die Grundfunktion geht.

Die Termine können als Terminavisos an die jeweiligen Seelsorgeteammitglieder der Pfarrgemeinden weiter gegeben werden. Die Module finden alle im Dekanat Mattighofen statt. Die Orte werden noch zeitgerecht bekannt gegeben. Nach Absolvierung der Seelsorgeteameinführung werden die Seelsorgeteammitglieder jeder Pfarrgemeinde mit einem Dekret des Bischofs zur Leitung der Pfarrgemeinde beauftragt.

Teammodul I

FR 24.10.2025 16:00 – 21:00 Uhr

SA 25.10.2025 09:00 – 17:00 Uhr

Teammodul II

SA 17.01.2026 09:00 – 17:00 Uhr

Teammodul III

SA 25.04.2026 09:00 – 17:00 Uhr

Funktionsmodul I

SA 22.11.2025 09:00 – 17:00 Uhr

Funktionsmodul II

SA 28.02.2026 09:00 – 17:00 Uhr

Auf ein Wiedersehen bei der einen oder anderen Gelegenheit freuen sich die Mitglieder des Kernteams des Dekanates Mattighofen

Mag. Marek Michalowski | Mag. Leon Sireisky | Martin Muigg | Evelyn Hauser-Sporn | Evelyn Dax | Verena Huber-Plainer | Cornelia Gerner | Simone Gann | Leopold Gann
Anna-Maria Bodlak | Christine Ober | Juliane Windsperger